

## Schaffhauser Berufsmesse 2014 - eine Erfolgsgeschichte

Am 12. und 13. September 2014 fand die neunte Schaffhauser Berufsmesse im BBZ statt. Die Berufsmesse hat sich über die Jahre bei den Besuchenden und den Ausstellenden etabliert und institutionalisiert. Sie bietet den Jugendlichen im achten Schuljahr eine Übersicht über 95% alle Berufe, die im Kanton Schaffhausen ausgebildet werden und ist somit der Kickoff-Anlass im Berufswahlprozess. Gegen 3000 Jugendliche, Lehrpersonen und Eltern nahmen die Gelegenheit deshalb auch wahr und besuchten die über 80 Ausstellenden, darunter Unternehmen, Verbände, Schulen und Weiterbildungsinstitutionen, welche über 160 Berufe und Weiterbildungen vorstellten. Vom Automobil-Mechatroniker über die Haustechnik-Berufe bis hin zum Zimmermann wurden die verschiedensten Berufe im BBZ vorgestellt. Die Berufsfachschule BBZ ist der optimale Austragungsort, können doch so vorhandene Unterrichtsräume und Werkstätten in die Ausstellung mit einbezogen werden. Selbstverständlich stellten sich auch Kantonsschule, FMS, höhere Fachschulen, PHS und unterstützende Angebote vor. Die Bildungslandschaft Schweiz wurde somit eindrücklich und umfassend an der Schaffhauser Berufsmesse abgebildet.

Die Jugendlichen erhielten konkrete praktische Einblicke in die einzelnen Berufe und Ausbildungswege. In Gesprächen mit den anwesenden Ausbilder und Lernenden konnten vertiefte Fragen zu Anforderungen, Vorstellungen, Berufsaussichten etc. gestellt und diskutiert werden. Aber nicht nur dies – erste Kontakte wurden geknüpft und weitere Schritte wie Besuche der Informationsnachmittage in den Betrieben und Schnupperlehren wurden angedacht.

Die professionelle und doch im familiären Rahmen gehaltene Schaffhauser Berufsmesse wird von den Besuchenden sehr gelobt. Wir durften alle Schulklassen aus dem Kanton und auch solche von ausserhalb unserer Kantonsgrenze begrüßen. Für das grosse Engagement, den Ideenreichtum und den kompetenten Empfang der interessierten Jugendlichen an den Ständen ist den Ausstellenden ein grosses Lob auszusprechen.

Ausblick: Die Berufsmesse 2015 wird am Freitag, 11. September 2015 und Samstag, 12. September unter neuer Leitung stattfinden. Andrea Biner wendet sich nach neun Durchführungen neuen Herausforderungen und Aufgaben bei BENEVOL Schweiz und Schule und Weiterbildung Schweiz zu. Für ihr grosses Engagement sind ihr Verbände, Schulen und Kanton zu grossem Dank verpflichtet. Wir freuen uns, mit Karin Spörli, Geschäftsführerin des Kantonalen Gewerbeverbands, eine kompetente Nachfolge gefunden zu haben.

Manfred Bolli  
Dienststellenleiter